

Quand les Alsaciens de l'étranger se retrouvent au pays

150 ambassadeurs de l'Alsace réunis à Truchtersheim

Après un double accueil convivial à la fois de **Gérard Staedel**, président de l'UIA et de **Justin Vogel**, maire de Truchtersheim, une présentation du Kochersberg a été faite par **Jean-Daniel Zetter**, ancien conseiller général du canton de Truchtersheim.



PHOTOS: FRÉDÉRIC MAIGROT/LA.M.I.

stratégie sur 15-20 ans». Il a précisé sa pensée: «**Nous avons l'obligation d'avoir une ambition pour notre territoire**». Il a continué: «**Nous devons mieux valoriser nos atouts**» sans pour autant négliger la poursuite de «**la mise en œuvre d'une traditionnelle politique culturelle**». Coup de chapeau à l'OLCA qualifié «**d'outil éminent**» mais si «**c'est un véritable atout d'être bilingue**», Philippe Richert a estimé que de nos jours, c'est encore mieux «**d'être multilingue**». Se félicitant que l'Alsace continue d'avoir une natalité positive «**alors que le Bade-Wurtemberg manque d'enfants**», il estime que «**c'est une chance**».



Cette prestation d'une cinquantaine de minutes sous des aspects bons enfants retraça l'histoire de ce canton autrefois considéré comme le grenier à blé de Strasbourg, une contrée traditionnelle où l'on est attaché à la terre, à la langue régionale et au théâtre dialectal. Jean-Daniel Zetter en a largement conté quelques belles réalités en dosant propos sérieux et propos d'humour.

Après que le maire-adjoint de Rouffach eu présenté sa cité comme lieu de rassemblement des Alsaciens de l'étranger en 2015 – ce sera le samedi 22 août – en l'absence de Fleur Pellerin, secrétaire d'Etat en charge des Français de l'étranger, il revint à Philippe Richert, président

du Conseil régional d'Alsace, de prendre la parole.

De l'avenir de l'Alsace...

Après avoir remercié les Alsaciens de l'étranger pour l'action qu'ils mènent ailleurs, dans le plus souvent des postes à responsabilités, il a indiqué que «**l'Alsace comme toute la France est dans une situation économique difficile. Comment allons-nous faire pour sortir de cette spirale?**»

Certes, il a noté son bonheur de voir des Alsaciens partir pour exercer des métiers avec des responsabilités à l'étranger, mais il a aussi pointé le danger qu'avec la

crise économique qui sévit en Europe de plus en plus de jeunes Alsaciens partent d'Alsace et ne reviennent pas. C'est d'ailleurs déjà le cas. Il a poursuivi: «**Aujourd'hui, l'Alsace est en crise, toute la France aussi, il y a vingt ans l'Alsace s'affichait comme la deuxième région française la plus prospère en matière de produit intérieur brut, aujourd'hui, elle a reculé à la quatrième place**».

Conclusion provisoire sur ce sujet: «**Nous devons nous adapter et mieux valoriser notre potentiel**». Ce devrait être fait avec Alsace 2030 qui traduit bien les ambitions alsaciennes à cet horizon. L'actuel président du Conseil régional entend contribuer à mettre en place «**une vraie**

Il a indiqué que bientôt «**un bilan de l'ensemble des réflexions sur Alsace 2030 sera rendu public**». Dans le même ordre d'idées, un nouveau Schéma de la recherche et de l'innovation devrait être mis en place.

L'Alsace qui avance

Récusant «**les gens qui prennent l'Alsace comme prétexte sans regarder les intérêts des territoires**», il a plaidé pour «**le courage et la confiance**». S'il réfute absolument la grande Région souhaitée par Paris, «**On a pris le problème à l'envers. Nous inclure avec Champagne-Ardenne, c'est du non-sens**», il a accepté de

discuter d'une Région Alsace Lorraine, mais reste convaincu que la solution idéale serait le Conseil unique d'Alsace dont il a plaidé, devant un public convaincu, les mérites et les avantages pour notre Région. En tout cas, Philippe Richert souhaite vivement «**une Alsace plus forte et qui accepte d'aller de l'avant, car on a besoin d'une Alsace qui se renforce**».

Enfin, il a rappelé qu'il était «**un décentralisateur convaincu**», certes, on le savait mais c'est toujours mieux de le rappeler, pour lui, «**il faut faire en sorte que l'Etat délègue des responsabilités aux Collectivités et surtout qu'il les laisse les exercer tant au niveau régional**

qu'au plan intercommunal».

Avec de nombreuses animations à Truchtersheim, les travaux et débats de l'association, se sont achevés par le spectacle Aquatic Show donné à Furdenheim en clôture de ces deux journées des Alsaciens de l'étranger. Un beau spectacle qui aura mis tout le monde d'accord... Au moins le temps d'une belle nuit d'été!

A.O.

Retrouvez 50 photos inédites de la rencontre de l'Union Internationale des Alsaciens sur

l'ami kiosk

voir en p.2

